Medio millar de participantes en talleres sobre competencias laborales del cultivo en palma de aceite







Taller en Valledupar

ntre mayo y julio del presente año se realizaron siete talleres de capacitación y divulgación de la normas de competencias laborales, instrumentos de evaluación, cartillas y videos sobre las titulaciones de siembra, cosecha y mantenimiento del cultivo de la palma de aceite, coordinados por el programa de Capacitación y Desarrollo Empresarial de Fedepalma.

Algo más de medio millar de participantes palmeros, instructores del Sena, personal de Umatas, universitarios, rectores y profesores de colegios de educación media, entre otros. participaron en los siete talleres celebrados en Tumaco, Santa Marta, Villavicencio, Bucaramanga, Valledupar, Cartagena y Barrancabermeja.

Los participantes recibieron tres CD-Rom con cerca de 800 mega bytes de información con resultados de la Mesa Sectorial en Palma de Aceite que reúne a Fedepalma, al Sena y a representantes de empresas palmeras de las zonas Central, Oriental y Occidental. Igualmente, contienen un acápite sobre generalidades en competencias laborales y un documento extenso con la «Caracterización de la

agroindustria de la palma de aceite en Colombia».

De otra parte, también incluyen las normas o estándares laborales elaborados por un grupo de expertos palmeros y validadas nacionalmente con apoyo de los Comités Agronómicos Regionales de Cenipalma. Así mismo, presentan ejemplos de instrumentos de evaluación y los diseños curriculares de las tres titulaciones sobre el cultivo de la palma de aceite dirigidos a trabajadores calificados y cerca de tres docenas de videos y cartillas.



Taller en Cartagena



Taller en Barrancabermeja

En la Universidad Nacional de Colombia

Profesionalización de la palma de aceite

Con gran éxito culminó el primer semestre del primer posgrado creado en Colombia para especializarse en palma de aceite.



as clases se dictaron en la Universidad del Llano, en Villavicencio, pues fue justamente en la Zona Oriental palmera donde se inició este programa en el que Fedepalma y Cenipalma han participado de manera activa con la Universidad Nacional desde su concepción, y lo seguirán haciendo, pues colaboradores del gremio hacen parte del cuerpo de profesores de la especialización.

De acuerdo con el profesor Gerardo Cayón, coordinador del posgrado, fueron 40 los alumnos inscritos, de los cuales la universidad preseleccionó 35 para finalmente seleccionar 30, que es el cupo máximo asignado para el programa. Por diferentes razones, de ellos se matricularon 26, al costo más bajo de las maestrías en todo el país.

La mayoría son agrónomos, aunque hay también dos ingenieros agrícolas y dos administradores de empresas, todos vinculados de alguna manera a la agroindustria de la palma de aceite.

En cuanto al pénsum académico, son cuatro materias las que se tomaron en el primer semestre y, en el segundo, que será el último, los estudiantes escogerán una asignatura (entre ocho electivas) para profundizar en temas como gestión de proyectos y sistemas de información geográfica, entre otras. No hay tesis de grado, sino un trabajo final de libre escogencia que al tiempo con sus estudios van desarrollando los estudiantes bajo la tutoria del profesor o de alguien del sector palmero.

Los estudiantes llaneros reciben sus clases en la Universidad de los Llanos, pues es ésta la administradora de los recursos que representa a la Nacional en esa zona. Sin embargo, son estudiantes regulares de la Universidad Nacional. Esto significa que tienen carné y código, y reciben todos los beneficios de pertenecer a esa institución educativa. De hecho, estuvieron en Bogotá capacitándose en todos los servicios que ella presta, a los que pueden acceder via Internet.

De acuerdo con el profesor Cayón, la Universidad Nacional aspira empezar pronto a desarrollar el programa en otra zona palmera del país. Está previsto que sea en la Central.

Por lo pronto, los primeros alumnos palmeros terminarán clases en diciembre próximo y se graduarán en febrero de 2007.

Talleres sobre competencias laborales

Se espera que con este material las empresas palmeras fortalezcan el trabajo de capacitación y evaluación para efectos de certificación de sus trabajadores; se intensifique el trabajo que adelantan los Sena regionales de departamentos palmeros de capacitación y certificación de trabajadores ligados a la palmicultura, y se estímule la realización de articulaciones entre colegios de educación media, el Sena regional respectivo y empresas palmeras interesadas en vincular o propiciar competencias laborales en futuros bachilleres de sus zonas.

Los talleres se realizaron en el marco del convenio 00152/05 suscrito entre el Sena y la SAC, y el contrato 008/05 efectuado entre la SAC y Fedepalma.



Taller en Villavicencio



Taller en Santa Marta